

## A CORUÑA

# Los cirujanos empiezan a utilizar cultivos celulares contra las arrugas

La técnica, importada de Londres, se realiza de forma ambulatoria  
El efecto de la regeneración de la piel del propio paciente parece más duradero

la voz | a coruña

El cirujano plástico Javier Cerqueiro ha comenzado a aplicar en A Coruña y Madrid una nueva técnica contra las arrugas, basada en el cultivo de las células del propio paciente para su posterior implantación en la piel. Comercialmente se denomina Isolagen, laboratorio londinense que se encarga de procesar los fibroblastos, células responsables de la producción de colágeno, elastina y otros elementos esenciales para el espesor de la dermis.

El nuevo tratamiento se presenta como idóneo, según explica el especialista, para tratar el envejecimiento cutáneo en cara y cuello, y las depresiones de la superficie facial provocadas, por ejemplo, por el acné, algún trauma o incluso cirugía.

El proceso resulta bastante sencillo e indoloro y comienza con una pequeña biopsia de la propia piel del paciente, que generalmente se extrae del pliegue situado tras la oreja. La muestra se envía al laboratorio londinense, donde se procesa hasta obtener la replicación celular. «Generalmente a las ocho semanas tenemos ya aquí los inyectables necesarios, que se aplican en la zona a tratar con sencillos e indoloros pinchazos, tras una anestesia tópica y en sesiones de 40 minutos».

Los efectos comienzan a percibirse a las seis semanas en el caso de las arrugas y a los tres meses si se trata de cicatrices de acné o depresiones cutáneas más severas. La ventaja, indica Cerqueiro, es que se trata de un tratamiento duradero. En Estados Unidos, donde comenzó a aplicarse en la década pasada, se habla incluso de ocho años de permanencia. «No es que se frene el envejecimiento -aclara- pero al regenerarse la piel sus efectos son menos visibles».



---

LA VOZ DE GALICIA, S.A. se reserva todos los derechos como autor colectivo de este periódico y, al amparo del art. 32.1 de la Ley de Propiedad Intelectual, expresamente se opone a la consideración como citas de las reproducciones periódicas efectuadas en forma de reseñas o revista de prensa. Sin la previa autorización por escrito de la sociedad editora, esta publicación no puede ser, ni en todo ni en parte, reproducida, distribuida, comunicada públicamente, registrada o transmitida por un sistema de recuperación de información, ni tratada o explotada por ningún medio o sistema, sea mecánico, fotoquímico, electrónico, magnético, electro óptico, de fotocopia o cualquier otro en general. M de A Coruña en el Tomo 2.438 del Archivo, Sección General, al folio 92, hoja C-2141. CIF: A 15000649

© Copyright LA VOZ DE GALICIA S.A. Polígono de Sabón, Arteixo, A CORUÑA (España) RM de A Coruña: tomo 2413, folio 84, hoja C-12502. CIF: B-15.482.177